
Ministro de Economía de Cuba: Los resultados de la
visita a China son muy positivos

En declaraciones a la prensa, Alejandro Gil Fernández, viceprimer ministro
de Cuba, afirmó que la visita oficial del Presidente Díaz-Canel a China es un
nuevo punto de partida, un relanzamiento de las relaciones de nuestro país
con el gigante asiático.

Leticia Martínez Hernández, 26 de Noviembre de 2022

Los resultados de la visita a China son muy positivos, hubo una conversación transparente, cordial,
abierta, afirmó el viceprimer ministro de Cuba, Alejandro Gil Fernández, en declaraciones a la prensa al
término de la visita de la delegación cubana al gigante asiático.

Se firmaron doce instrumentos jurídicos y entre ellos destacan los aspectos vinculados con la reapertura
de nuevos financiamientos, dijo.

El Ministro de Economía y Planificación apuntó que esas reaperturas están asociadas
fundamentalmente a la inversión del moderno Dique Flotante, que llegó a Cuba desde el año 2019, y
que será una fuente importante de ingresos en divisas para nuestra economía al prestar servicio a los
buques que transitan por esa zona del Caribe.

Está prácticamente concluida esa inversión, afirmó, pero quedaban pendientes algunos ajustes, y como
resultado de esta visita se avanzará en su concreción.



Gil Fernández se refirió además al programa de reconversión o modernización de nuestra prensa, que
también es un crédito importante de China que no se había concluido, y se acordó dar los pasos para su
concreción. Estas son dos inversiones que tienen un grado de avance importante y como resultado de
las conversaciones se acordó finalizar algunos aspectos para poder completar ambas inversiones.

También se avanzó en otras inversiones muy importantes para nuestra economía, como por ejemplo el
parque eólico de Herradura, ubicado al norte de la provincia de Las Tunas, y a su vez un parque solar
fotovoltaico de más de cien megawatt. Son dos inversiones de mucho impacto en el sector energético
nuestro, dijo.

Además hay dos plantas de bioplaguicidas, una en La Habana y una en Villa Clara, así como otra
pendiente por iniciar en Granma. Las primeras son inversiones que están con un grado de ejecución
avanzado y aquí acordamos acercar un poco las posiciones entre ambas partes, buscar una mayor
flexibilidad en cuanto a los financiamientos que pondrían en fase de conclusión o en un mayor progreso
de estas inversiones que, repito, son de un impacto importante para nuestro desarrollo económico y
social, reiteró Gil Fernández.

Como parte de las conversaciones con el presidente Xi Jinping, anunció el Ministro, trascendió un
donativo de la parte china hacia nuestro país en el orden de los cien millones de dólares, que
utilizaremos por supuesto en prioridades de nuestro pueblo.

Se habló también, agregó, del tema de la deuda que hemos asumido durante estos años con China, que
es un proveedor muy importante para nuestra economía. “Recordar aquí que en los últimos quince
años China es el segundo socio comercial de Cuba, con un papel importante, no solamente en el
presente, sino también en el futuro de todo nuestro Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social”.

Nuestro Presidente explicó la situación que enfrentamos, hubo comprensión por la parte china y vamos
a ir acercando posiciones en función de que podamos encontrar fórmulas mutuamente aceptables
para el ordenamiento y reestructuración de las deudas, y que en ese sentido fluyan los créditos que
están asociados a proyectos de inversión de China en nuestro país, precisó Gil Fernández.

Se convidó también por nuestro Presidente a empresas chinas para hacer inversiones directas a nuestro
país. Esto es muy importante, comentó a la prensa, pues China tiene una amplia presencia en América
Latina con inversión extranjera directa.

Nos parece que debiéramos incrementar la inversión de las empresas chinas y así fue trasladado a la
contraparte, al igual que en el tema del turismo, y en el retorno de las líneas aéreas.

En la misma medida en que nos vamos recuperando de la pandemia y avanzamos en la recuperación
de la economía, tendremos una mayor participación también de la parte China, afirmó.

Fue muy gratificante, señaló el Viceprimer Ministro, la manera amena, cordial, la empatía que pudo
verse entre ambos líderes, la total convergencia que tenemos en puntos de vista vinculados a la
situación política y económica mundial, así como en la manera de enfrentarla cada cual con sus
particularidades.

A pesar de la brevedad de la visita estamos muy satisfechos con los resultados alcanzados,
consideramos que es un nuevo punto de partida, un relanzamiento de las relaciones de nuestro país
con China, que por supuesto contribuirán al avance gradual de nuestra economía y a la recuperación de
las condiciones económicas y sociales del país, que han estado deterioradas en los últimos dos  años y
medio, motivado en lo fundamental por el recrudecimiento del bloqueo del Gobierno de los Estados
Unidos, y también los impactos de la pandemia.

“Sí consideramos que ha sido muy favorable, muy productivo, un diálogo muy franco, muy abierto y
muy transparente, con mucha comprensión por ambas partes y con resultados tangibles para nuestra
economía y para nuestra población”, aseveró el Ministro de Economía.
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